
Долгота дня 15.50
Луна

31 июля  — в Раке,
1, 2 августа — во Льве

ISSN 2073-1000

Ночью +13...+15
ДНЕМ +17...+19

Облачно с прояснениями.
Без осадков.
Ветер с.-западный, 3-5 м/с

Новолуние
1 августа

погода 1 августа 2 августа
Ночью +14...+16
ДНЕМ +17...+19

Переменная облачность.
Небольшой дождь.
Ветер с.-западный, 2-4 м/с

31 ліпеня
2019 года

Серада

Раённая масавая газета. Заснавана 24 сакавіка 1935 года

жніво-2019

Весткі
з месцаў

В
 н

о
м

ер
е:

С проблемой –
к власти

Шоу от 
добрушских 
спасателей

Их стихия – 
море

с. 2 с. 5

№57 (10875)

…А сімпатыі 
нашы!

Уладальнікам дыплома і 
прыза глядацкіх сімпатый 
Х рэгіянальнага фестыва-
лю “Грай, гармонік!” стаў 
акампаніятар Насовіцкага 
СДК Фёдар Грыневіч.

Адметнае культурнае ме-
рапрыемства сабрала 26 -27 
ліпеня ў Ельску больш за тры-
ста ўдзельнікаў з 17 раёнаў 
Гомельшчыны, гарманістаў з 
Брэстчыны і Магілёўшчыны, 
гасцей з Расіі,  Украіны і 
Малдовы. Насовіцкі  му-
зыкант выступіў у дзвюх 
конкурсных намінацыях: як 
саліст-гарманіст і выканаўца 
п р ы п е в а к  у  с т а р э й ш а й 
катэгорыі. Віртуозным ва-
лоданнем інструментам і 
арыгінальнай манерай вы-
канання насаўлянін змог за-
ваяваць сэрцы гледачоў.

Граматамі  за  актыўны 
ўдзел у  выставе “Горад 
майстроў” на пляцоўках 
музычнага фэсту таксама 
адзначаны рэзчыкі па дрэ-
ве Валерый Мінкоў, Сяргей 
Долічаў, майстар саломапля-
цення Анастасія Лапунова. 
Гран-пры фестывалю адбыў 
у райцэнтр Карма.

Мікалай ЖДАНоВІч

З поля – у агарод
К а м б а й н е р ы  с е л ь -

г а с п р а д п р ы е м с т в а 
“Завідаўскае” прыйшлі 
на дапамогу ветэранам 
сельгасвытворчасці.

Як паведамілі ў гаспадар-
цы, сем экіпажаў камбайнаў 
размеркаваны па вуліцах 
а г р а г а р а д к а  Л е н і н а , 
Краснай Буды і іншых на-
селеных пунктаў, дзе пра-
жываюць былыя работнікі 
гаспадаркі. Для іх дзейнічае 
льготная цана на абмалот 
зерневых.

– Традыцыйна пасля за-
вяршэння асноўных работ у 
полі мы накіроўваем тэхніку 
на прыватныя ўчасткі,  – 
а д з н а  ч ы л а  н а м е с н і к 
кіраўніка па ідэалагічнай 
рабоце Таццяна Шчучэнка.

Наталля ВАСІЛьЕВА

с. 4

Панядзелак прынёс добрыя навіны. 
Два экіпажы сельгаспрадпрыемства 
“Калінінскі” намалацілі больш за тысячу 
тон зерня. Пётр Самойленка і Андрэй 
Варганаў мінулы працоўны тыдзень 
завяршылі з вынікам 1013 тон зерня. А 
на рахунку экіпажа Мікалая Варганава і 
Мікалая Данільчанкі – 1007 тон.

Віншаванне лідараў жніва ў Пераросце 
зрабілі святам раённага маштабу. Песні 
ў выкананні салістаў ансамбля “Аколіца” 
Церахоўскага Дома культуры надалі 
святочнасці мерапрыемству. Павіншаваць 
п е р а д а в ы х  р а б о т н і к а ў  п р ы е х а л і 
прадстаўнікі ўладаў раёна, прафсаюзных 
і грамадскіх арганізацый.  

– Не сумняваўся, што першыя тысячнікі ў 
раёне будуць менавіта з нашай гаспадаркі, 
– адзначыў кіраўнік сельгаспрадпры-
емства Віктар Байдаў. – Мы прыклалі 
шмат намаганняў, каб атрымаць дастой-
ны ўраджай, а нашы механізатары з не 
меншым стараннем яго ўбіраюць. У за-
пасе яшчэ 33 працэнты неабмалочаных 
плошчаў. Летась, дарэчы, валавы нама-
лот у гаспадарцы склаў 6100 тон зерня. 
Сёлета, упэўнены, ён будзе большым.

(Заканчэнне на 3 с.)
Фота Яўгена УСЦІНАВА

У сельгаспрадпрыемстве “Калінінскі” ўшанавалі 
камбайнераў-тысячнікаў

Ураджай набірае вагу
Пётр Самойленка і Мікалай Варганаў
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на связи

3 августа с 9.00 до 12.00 
по телефону 3-00-00 

прямую линию с жителями
 района проведет 

Руслан Владимирович СИКОРСКИЙ, 
заместитель председателя 

райисполкома.
* * *

1 августа с 10.00 до 12.00
 по телефону 7-26-80 

пройдет прямая телефонная 
линия с участием 

Владимира Валентиновича 
МАРКЕВИЧА, 

главного государственного
санитарного врача района.

прием

3 августа с 8.00 до 13.00 
в кабинете №8 райисполкома прием 

граждан и представителей
юридических лиц проведет

 Руслан Владимирович СИКОРСКИЙ, 
заместитель председателя 

райисполкома.

диалог с властью

Информация о ходе уборки зерновых и зернобобовых 
культур по состоянию на 30 июля 2019 года

Наименование 
хозяйства

Подлежит 
уборке

Убрано 
%

Намо-
лочено  

тонн

Урожай-
ность

КСУП «Крупец» 1145 69 2218 28,1
КСУП «Оборона» 1896 58,6 2307 20,7
КСУП «Борщевский» 1720 72,8 2593 20,7
ОАО «Калининский» 2817 72,1 5037 24,8
ОАО «Утевское» 1605 99,8 3283 20,5
ОАО «Красная Буда» 1421 53,4 1894 25
ОАО «Завидовское» 1151 100 3491 30,3
ОАО «Жгунское» 1946 45,8 1882 21,1
КСУП «Круговец» 1144 44,8 1046 20,4
КСУП «Кузьминичи» 1154 38,8 899 20,1
КСУП «А/к «Новый 
путь»

 1478 41,7 1037 16,8

Райагросервис 820 50,6 944 22,7
ЧУП «Тереховка» 2155 40,7 1859 21,2
Всего по району 20 948 59,5 28 490 22,9

тема недели

Cитуация 
с падежом скота – 

под контролем
В о  в р е м я  р а б о ч е й  п о е з д -

ки Президент Беларуси подроб-
но ознакомился с результата-
ми социально-экономического 
развития Гомельской области и 
Ветковского района. 

В Гомельской области выполняются 
пять из семи основных показателей 
социально-экономического разви-
тия. Несколько отстает от прогноза 
объем валового регионального про-
дукта – 100,5 процента за первое по-
лугодие при задании 101,5 процента. 
Негативный вклад внесла ситуация 
с поставками загрязненной нефти и 
возникшие проблемы на белорусском 
участке нефтепровода «Дружба». Но 
до конца года руководство области 
рассчитывает активизировать работу и 
выполнить прогноз. Важную роль в этом 
сыграет улучшение показателей работы 
«Гомсельмаша». 

Что касается ситуации в Ветковском 
районе, было отмечено наличие проб-
лем с сельскохозяйственным производ-
ством, объемы которого не достигают 
уровня прошлого года. Одной из при-
чин руководство района считает падеж 
скота. Однако Президент убежден, что 
проблема комплексная и падеж скота 
– это следствие, а не причина. Решать 
ее нужно через строгое соблюдение 
технологий, своевременную заготовку 
кормов.

По материалам БелТА

Дороги, топливо, тепло…
очередное прямое те-

лефонное общение пред-
седателя Добрушского 
райисполкома ольги 
Мохоревой с жителями 
района в минувшую суб-
боту можно считать отно-
сительно спокойным. 

Четыре обращения к гла-
ве районной вертикали 
власти в основном каса-
лись коммунальной сфе-
ры. Исключение, пожа-
луй, составляло первое. 
Пенсионер из Тереховки 
Владимир Зуборев выска-
зал главе района недоуме-
ние по поводу позиции ру-
ководителей Добрушского 
ф и л и а л а  п р е д п р и я т и я 
«Гомельоблтопливо».

Суть. У тереховчанина 
в личном владении име-
ется грузовик ГАЗ. На нем 
для снижения издержек 
на доставку выписанного 
торфобрикета и намере-
вался Владимир Зуборев 
привезти его в Тереховку. 
Увы… По распоряжению ди-
ректора филиала Дмитрия 
Шумилова в вывозке то-
плива собственным транс-
портом пенсионеру отка-
зали. В итоге стоимость 
его увеличилась бы для 
пенсионера почти в два 
с половиной раза. Такой 
«экономический» подход 
руководителей организа-
ции по обеспечению то-

пливом Ольга Мохорева не 
разделила. Руководителю 
филиала дано прямое ука-
зание разрешить проблему 
в четырехдневный срок.

Нина Лихото, житель-
ница улицы Кутузова в 
Добруше, поблагодарила 
руководителя района за 
действенное реагирование 
на предыдущие ее обраще-
ния на «горячую» линию. 
В частности, по проблеме 
уборки снега на улице. В 
этот раз пенсионерка вы-
разила озабоченность по 
поводу плохого состояния 
дорожного покрытия пере-
улка Кутузова, соединяю-
щего одноименную улицу 
с соседними – Димитрова 
и Тургенева. По поруче-
нию, отданному руково-
дителем райисполкома 
генеральному директору 

«Добрушского коммуналь-
ника» Елене Смягликовой, 
меры по улучшению про-
езжей части переулка бу-
дут приняты в ближайшее 
время.

Десять дней отвела Ольга 
Мохорева и на устране-
ние похожей проблемы, 
озвученной по телефо-
ну прямой линии добру-
ш а н к о й  А л е к с а н д р о й 
Дробышевской, проживаю-
щей на улице Добролюбова. 
По ее словам, пешеходная 
дорожка, ведущая от ав-
тобусной остановки к СШ 
№5, находится в плачев-
ном состоянии. Во время 
дождей ее размывает по-
токами воды, стекающей с 
улицы Интернациональной. 
Сегодня и школьники, и 
воспитанники местного 
детсада с родителями по 

пути вынуждены выходить 
на проезжую часть дороги, 
что небезопасно. 

– Необходимо в течение 
десяти ближайших дней 
принять кардинальные 
меры по восстановлению 
асфальтового покрытия  
дорожки, – контроль за ка-
чеством выполнения этой 
работы коммунальщиками 
Ольга Мохорева возложи-
ла на курирующего комму-
нальную сферу заместителя 
председателя райисполко-
ма Сергея Петровского.

«Завсегдатай» телефон-
ных диалогов руководи-
телей районной власти 
с населением Наталья 
Те р е б о ш о в а  с  у л и ц ы 
Кирова райцентра в оче-
редной раз поинтересова-
лась: когда в ее и соседних 
домах на улице начнутся 
работы по децентрализа-
ции отопительной систе-
мы. Обратившейся добру-
шанке разъяснено: проект 
практически изготовлен. 
«Добрушский коммуналь-
ник» для решения вопроса 
оплаты работы проектан-
тов обращается в област-
ное управление ЖКХ. Ведь 
сумма немалая – более 100 
тысяч рублей. После уре-
гулирования финансовых 
вопросов работы на улице 
Кирова будут начаты.

Николай ЖДАНоВИч

юбиляры

«Комиссар»
Утренняя планерка в рай-

отделе милиции во вторник 
началась с приятного собы-
тия. В гости к коллегам за-
глянул известный в районе 
правоохранитель-отставник 
Леонид Гайдук. Причина 
весомая – «комиссар», а 
именно так его до сих пор 
называют бывшие сослу-
живцы, в эти дни празднует 
80-летний юбилей.

– Такие люди ковали славу 
милиции нашей республики и 
бывшего Советского Союза, 
– вручая Почетную грамоту 
областной ветеранской орга-
низации сотрудников внутрен-
них дел, отметил руководитель 
общественного объединения 
Михаил Дедовец. – Мне по-
счастливилось поработать с 
Леонидом Митрофановичем, 
многому у него научился.

На должность заместите-
ля начальника милиции по 
политико-воспитательной 
работе Леонида Гайдука на-
правили по партийной линии. 
Рассказывает: однажды вече-
ром в квартире прозвучал зво-
нок. Начальник милиции стро-
го приказал явиться в райот-
дел. Ни объяснения причины, 
ни намека на цель встречи.

 – Работал я в то время се-
кретарем партийной организа-

ции в племзаво-
де «Жгунский», 
– вспоминает 
юбиляр. – Ехал 
и волновался: 
что случилось? 
В кабинете на-
чальника – два 
п о л к о в н и к а 
из областного 
управления. С 
порога постави-
ли вопрос, что 
называется, ребром: или на 
работу в милицию, или на ка-
рьере крест.

В специфику милицейской 
работы вникать пришлось 
долго. Но уже через несколько 
лет все проверки и комиссии 
из республиканского и союз-
ного управлений областное 
руководство направляло ис-
ключительно в Добруш. Была 
уверенность: Митрофанович 
не подведет.

Довелось юбиляру поуча-
ствовать и в ликвидации чер-
нобыльской катастрофы. В 
первый год после аварии он 
почти год нес службу в 30-
километровой зоне отчужде-
ния начальником спецкомен-
датуры Наровлянского РОВД. 
Подопечные – 200 условно 
освобожденных из мест ли-
шения свободы. Уже в 1987 

году такая же спецкоменда-
тура была сформирована и 
в Добруше, ее начальником 
назначили Леонида Гайдука. 
Осужденные под его контро-
лем и руководством строили 
фарфоровый завод.

Об этом и многом другом 
сегодняшним сотрудникам 
РОВД рассказали ученики и 
друзья юбиляра, пришедшие 
поздравить его с красивой 
датой. Грамоты и подарки 
наставнику и коллеге вручи-
ли председатель районного 
совета ветеранов Александр 
Старотиторов, руководитель 
ветеранской организации 
правоохранителей Вячеслав 
Бородин, руководитель рай-
отдела милиции Владислав 
Гасымов.

Сергей чАЙДАК
Фото Евгения УСТИНоВА

Михаил Дедовец (слева) вручает грамоту Леониду Гайдуку


